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Compte rendu de la réunion du Comité de direction de LCG-France  

DRAFT - 13 juillet 2012, 11h – 13h00 

 
Par tel et visio:  
LCG-France : Fairouz Malek au LPSC, Frédérique Chollet au LAPP 

CCin2p3 : Renaud Vernet, Dominique Boutigny, Ghita Rahal (excusée) 
Site LAPP: Eric Fede, Stéphane Jézéquel  
Site CPPM: Edith Knoops, François Touchard (excusé) 
Site LPSC: Sabine Crépé  
Site LPC-Clermont : Jean-Claude Chevaleyre, Dominique Pallin (excusé) 
Site GRIF : Jean-Pierre Meyer, Michel Jouvin (excusé) 
Site Subatech : Laurent Aphecetche 
Site IPNL : Denis Pugnère  
Site IPHC : Yannick Patois 
Expériences : Laurent Aphecetche pour ALICE, Claude Charlot, Eric Lançon pour ATLAS, Andrei Tsaregorodtev 
pour LHCb. 
 

Rédaction Minutes : FC 

Ordre du jour : http://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6194 

Compte-rendu de la réunion précédente  
La version préliminaire du compte-rendu du 8 juin a été diffusée ce matin.  Les remarques et demandes de 
corrections sont à transmettre à Frédérique avant le 20 juillet. A cette date et en l’absence de remarque, le CR 
sera validé et joint à l’agenda de la précédente réunion. 

Support & Collaboration DPM à long-terme 

Ce point déjà évoqué le 8 juin dernier est repris en introduction à la réunion par J.P. Meyer. 

La présentation d’Oliver Keeble au dernier GDB : http://indico.cern.ch/conferenceDisplay.py?confId=155070 est 
revenue sur les conséquences de l’arrêt du financement européen pour le développement et le support de 
composants middleware comme DPM. La France s’affiche clairement comme l’un des plus gros fournisseurs de 
capacité disque sous DPM. Le CERN propose à toutes les parties prenantes de monter une collaboration par le 
biais d’un MoU pour organiser le développement et le support à long terme de DPM. Les pays concernés sont 
invités à se manifester avant la fin de l’année. 

 
Jean-Pierre considère que les sites français sont dépendants de DPM. Il lui semble important de prendre position 
si l’on veut que le produit vive.  
Frédérique partage le même avis. Une session est d’ores et déjà prévue jeudi matin lors de la réunion LCG-
France à Nantes. Contact est pris avec Ricardo Rocha et Markus Schulz pour une présentation des releases EMI 
de DPM. Parmi les améliorations et évolutions récentes, on peut citer l’optimisation du plugin xrootd, le support 
NFS 4.1, http/webdav, l’amélioration des sondes nagios…  
 
Le CERN évoque le montage d’un projet international. S’agirait-il d’une soumission à l’Europe ? Il faut se tenir 
informé des intentions du CERN à ce sujet. 
 

http://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6194
http://indico.cern.ch/conferenceDisplay.py?confId=155070
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Point sur la réunion IN2P3-LCG-DU-Expériences du 9 juillet 2012 

Les DUs et les responsables des expériences ont été conviés par l’IN2P3, en présence de LCG-France et de la 
direction du CC, pour faire le point sur les besoins 2012-2016 et évoquer le futur du projet.  

Agenda : https://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6978 

Il s’agissait de mettre en perspective le budget LCG-France sur les 4 prochaines années et de faire une 
proposition aux sites. Une estimation chiffrée du soutien des sites T2-T3 dans 2 cas de figure (budget maintenu 
au niveau de 2012 et hypothèse défavorable en décroissance par rapport à cette année) a été présentée pour 
permettre à chacun de réfléchir d’ici le début septembre.  

La stratégie et le futur de LCG-France seront à l’ordre du jour des journées LCG-France organisées mi-
septembre à Nantes. Laurent Serin sera en mesure de faire le point à la lumière des retours qu’il aura reçus. 

 
Jean-Pierre mentionne que la contribution CC représente le plus gros budget de l’Irfu. A chaque renégociation, la 
discussion est âpre et la difficulté d’autant plus grande que la convention est signée par la DSM. L’Irfu se pose la 
question globale de sa participation au financement du projet et souligne l’augmentation de la part relative de la 
contribution CEA. Jean-Pierre Meyer se demande à quel moment le CEA sera consulté.  
 
Fairouz explique que Laurent Serin a privilégié l’information et la consultation des directeurs de laboratoires 
IN2P3 ; ce qui relève précisément de sa fonction de DAS. La préoccupation vient en premier lieu du financement 
TGIR du CNRS. La collaboration entre l’IN2P3 et l’Irfu n’est pas en cause et n’a pas été discutée à cette 
occasion. L’Irfu, en tant que partenaire du projet, doit bien évidemment être consulté pour définir la stratégie à 
long terme. La discussion sur l’organisation LCG-France et la formalisation des relations avec ses partenaires 
aura lieu dans un second temps. 
 
L’autre difficulté de la démarche soulignée par Jean-Pierre, concerne GRIF. Les laboratoires investissent  dans le 
calcul LHC et le support des sites. Il est légitime de tenir informés les directeurs d’unités. Néanmoins, le fait que 
l’IN2P3 s’adresse directement aux directeurs de laboratoire pose un souci à GRIF. GRIF, en tant que fédération 
de sites, doit prendre le temps de réunir son conseil scientifique pour réfléchir à la situation et apporter une 
réponse.    
 
Fairouz sollicite l’avis des responsables de sites qui ont pu discuter avec leur direction de laboratoire. 
 
Denis Pugnère pour l’IPNL évoque  une inquiétude quant à la proposition de fusion des budgets de soutien T2-T3 
et d’AP laboratoire. La perméabilité entre les 2 budgets permettrait une gestion pluriannuelle d’un montant plus 
conséquent.  Il serait alors possible d’absorber des besoins plus importants côté T2-T3 et côté AP d’une année à 
l’autre. Un laboratoire pouvant faire le choix selon les années de soutenir soit son informatique laboratoire soit 
son Tier LHC. Les laboratoires qui n’hébergent pas de Tier LCG pourraient être défavorables à cette idée qui 
reste aujourd’hui une proposition. 
 
Edith Knoops rapporte que la réunion a été bien perçue par la direction du CPPM et que la proposition est jugée 
raisonnable. Même avis concernant le LAPP est rapporté par Eric Fede. Sabine Crépé informe que la proposition 
est également jugée acceptable par le  LPSC. 

Points divers 

 Maintenance matérielle dans les sites T2-T3 : Il est proposé aux sites d’étendre la durée de vie 
matérielle des matériels à 5 ans à compter de 2012. Il n’est pas question d’intervenir rétroactivement. 
Ceci va être discuté dans le cadre des prochaines visios T2-T3. 

 Pas de réunion du ComDir en août. Rendez-vous en septembre à Nantes. 
https://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6455 

 
Fin de la réunion à 12h40. 
 

https://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6978
https://indico.in2p3.fr/conferenceDisplay.py?confId=6455

